

# Madero, Presidente por Obra y Gracia del Capitalismo Americano

La investigación oficial hecha por el Comité del Senado que presiden los senadores Smith y Fall, ha encontrado pruebas concluyentes que los grandes intereses financieros de los Estados Unidos fueron los que sostuvieron la revuelta política de Madero, constituyeron la fuerza que arrojó al viejo bandido Porfirio Díaz al destierro; los que han convertido el suelo de los Estados Unidos en base para efectuar revueltas políticas en la América Latina y los que han estado ansiosos de intervenir en México y en Cuba con objeto de anexar esos países a la Unión Americana.

El testimonio recogido por el Comité, en referencia a las condiciones de México, muestra que un estado de anarquía existe en muchas partes de ese país; que el gobierno de Francisco I. Madero ha sido inhabil para restaurar o preservar el orden; que los americanos han sido matados, sus propiedades destruidas y expropiados sus ganados y su caballería; y la conclusión a que llega, es que así como el gobierno de Madero ha fracasado, Orozco no podría hacer más, si se le colocara en el poder.

Verdaderamente imparciales las conclusiones de Smith y Fall, muestran al mundo lo mismo que hemos venido sosteniendo en las columnas de REGENERACION: que Madero es presidente de México por obra y gracia del capitalismo americano y que el principio de autoridad ha sido desquebrajado por la conciencia de los revolucionarios que laboran por la extinción completa de la propiedad privada, el estado, el clero y el ejército.

Pero al venir las declaraciones del Comité del Senado en estos momentos en que la Revolución ha abarcado más extensas zonas y aniquilado guarniciones enteras en las poblaciones federales; al saber el pueblo mexicano que el gobierno que ahora tiene fué colocado en el poder por los altos intereses de la "Standard Oil Co." y los sindicatos mineros de los Estados Unidos y en tiempo en que nuestros compañeros comunistas están incendiando con mayor fuerza las propiedades americanas, expropiando las minas y plantaciones y fusilando y apasionando a los gerentes y mayordomos americanos de las negociaciones; cuando las oficinas gubernamentales en Washington están atestadas de burgueses americanos que han sido expulsados de México y piden al ejecutivo que los defienda en el cobro de indemnizaciones por perjuicios que hacen a Madero de \$60,000,000.00; cuando la prensa burguesa pide a gri-

de Sonora tengan éxito en esta grandiosa empresa, no tienen que tener más que decisión, despreciar los empleos y canongías de los políticos, dejarse de las huelgas pacíficas y abrigar verdaderos deseos de hacer su felicidad y legítimas aspiraciones por el engrandecimiento de la especie humana.

El Partido Liberal Mexicano combate por los ideales de la clase trabajadora. Unirse a él y proclamar y efectuar la expropiación de las minas, fundiciones, fábricas, fincas rústicas y urbanas, tierras, ferrocarriles, automóviles, vapores y demás maquinaria para la producción y distribución, es la obra salvadora del proletariado mexicano; es la eliminación de los políticos, la muerte del capitalismo; la abolición de la miseria y la entrada de la clase trabajadora a nuevos horizontes, horizontes de felicidad, supuesto que al resolverse la cuestión económica y entrar el pueblo en posesión de la riqueza social, se levantará la causa por la cual las masas han venido sufriendo durante tantísimos años.

ANTONIO DE P. ARAUJO.

## Engendro de Rebeldías

Tranquilamente he vivido, por espacio de seis años, en un país que le llaman Cuba, en donde tiempo atrás, no muy lejano, se incluyó con tesón y energía para sacudir el yugo de los tiranos gobernantes que en el mundo se han conquistado la fama de ser los más abominables criminales, y en una época en que fueron perseguidos y fusilados muchos hombres por el delito mismo por que ahora se me impidió desentibarcar; por desear la libertad de pensar, la abolición de la esclavitud y el derecho de vivir libremente. Esos derechos, conquistados a fuerza de mucha sangre, están hoy pisoteados, escarnecidos, burlados sarcásticamente por los hombres a quienes ese pueblo viril confió el respeto de sus derechos y libertades.

Habría muchos cubanos que si quisiera se enterarían de que tienen la cárcel siempre abierta; pero cuando cualquier necesidad imprescindible les impulsa a satisfacerla y hay alguna ley que se los impida, y esos ciudadanos sean de los considerados de tercera clase, la generalidad están creyendo que la ley es invulnerable y que lo mismo se aplica al que gobierna, como al más humilde votante. De ahí un error, que hay que hacerle ver al pueblo prácticamente con cuantos hechos recientes se presenten, para que sepa analizar los hechos y el de ciertas rebeldías.

El día cuatro se me prohibió mi desembarco en Cuba de orden del gobierno. ¿Un nombre de la ley? No hay ninguna que indique se me pueda prohibir, y si la hay, que ampara mi derecho; faltando a ella, el secretario de gobernación, al dar órdenes que me cortan la libertad de ir donde quiera, por el sólo delito de pensar libremente. La constitución de Cuba prohíbe y el código señala correctivo para todo gobernante que la infringe, como han hecho ahora conmigo, rompiendo el artículo 27, (creo este es su número) que claramente dice que nadie podrá ser molestado por su manera de pensar. He aquí el engendro de rebeldías, al esos señores tuviesen conciencia, que de particular sería que de noche despertaran con un ¡ay! de estremecimiento soñando que la hoja de un acorrido puñal les traspasa el corazón, que le pasó a Carhot, o que cuatro balas les han horadado el cerebro como les ha ocurrido a otros tiranos que abusando de su autoridad han dado órdenes de alorzar a inocentes víctimas como lo fueron los cinco mártires de Chicago, que dos años después se reconoció su inocencia dando la libertad a los que habían escapado del patíbulo y estaban en presidio, por lo que después de esclarecidos estos hechos salió un Czolgosz, que, quien sabe si su conciencia le señalaba qué tenía un deber que cumplir quitando al tirano que había sancionado con su autorización dicho crimen, tocándole McKinley el turno del crimen que debía a la humanidad, de unos hombres inocentes? Así como Cánovas, encontró un Angiolillo, en cuyo gobierno no veía más que la sombra del causante de los mártires de Montjuich, que tan triste fama tiene de los delitos de esos gobernantes españoles, que se cayera uno diario, no pagarían todas las infamias cometidas con el proletariado español, registrándose diariamente nuevos mártires de honrados obreros que se ven obligados a salir de España o que quedan prisioneros en la cárcel toda su vida; y luego se extrañan y exceden a esos hombres que llevan a la desesperación, bien por sus persecuciones, ó por un sentimiento muy grande y noble de humanidad, quitan a los tiranos que cada día se distinguen más por su ferocidad en perseguirlos. ¿Que compasión merecería al mundo, si mañana un hombre se levantara y clavara un puñal al corazón del tirano que hoy rige los destinos de Cuba, el cual en el tiempo que lleva de ocupar el poder, él y sus secuaces de secretarios, no han hecho más que llenar de lágrimas el hogar de muchos trabajadores que hacia diez, quince, veinte y treinta años de estar en Cuba, dejando a las madres sin el padre de sus hijos y a estos expuestos a pasar hambre y miseria y morir de necesidad, sin poder sentir el calor de un beso del que engendró y que sacrificaría su vida por verlos y atenderlos? Al instante saldrán los rotativos alarmantes queriéndonos presentar ante el pueblo como fieras, sin analizar las causas que producen tales efectos, que son los abusos y atropellos que diariamente cometemos, y no sólo con los anarquistas y sus familias, sino con sus contrarios políticos, como le pasó a Pino Guerra, San Miguel, Armando André y algunos otros que se vieron atacados y perseguidos por no estar conformes y divulgar el latrocinio que han hecho de los dineros del pueblo, todo esos que entraron ayer sin camisa, y saldrán mañana con fincas y millones en los bancos, robados al pueblo mismo y esclavo que con tanta estupidez tolera semejantes infamias.

Vamos comparando, ¿quién es más criminal? ¿el anarquista que creyendo prestar un servicio a la humanidad, sacrifica su vida, quitando la de un tirano gobernante, ó el gobernante, que con la excusa de proteger a la sociedad, nos persigue en todas partes, acorralándonos, advirtiéndolo a burgueses que nos explota que tiene un anarquista en su taller, fábrica ó campo, con el objeto de hundirnos en la miseria y que sucumban nuestros hijos al caer de lo más necesario,

sacrificio pequeño comprado con los grandes beneficios que podría reportarnos?

Hecho está pequeño preámbulo, pasados a tratar la cuestión que nos induce a escribir las presentes líneas.

Teniendo en cuenta nosotros que la cuestión de organización representa un trabajo inmenso, hemos pensado que "Tierra y Libertad," "El Libertario," de Guilón y demás periódicos anarquistas, nos cedan una ó dos columnas con objeto de abrir un plebiscito en el cual puedan los compañeros que lo deseen dar su opinión de fidedigna, punto donde ha de celebrarse el Congreso y fecha en que éste podría celebrarse.

El plebiscito comenzará el día 10.

de Diciembre, durante hasta el día 10 de Febrero. Terminado este plazo, nos haremos cargo de todas las opiniones y daremos comienzo a la organización.

Creyendo que todos estaréis contentos con la iniciativa, no dudamos que nos prestaréis vuestra ayuda.

Un Congreso en las actuales circunstancias porque a través de la Huelga, es de gran utilidad para nosotros, a la par que demostramos a las autoridades de todos los países, que nuestra actividad es mucho mayor que el celo desplegado por ellas de perseguirnos.

Trabajemos todos por el Congreso.

EL GRUPO "ACCION LIBRE" Bordeaux, 29-11-12.

## EL AVANCE DE LA REVOLUCION

Entre México y Toluca hubo un reñido combate; los rebeldes trataban de asaltar el tren en aquellos momentos cuando fueron descubiertos, y siendo inferiores en número, se vieron obligados a huir.

En Chalmita, estado de México, hubo un encarnizado combate; el esbirro Riveroll trataba de cortarles la retirada a los rebeldes que iban con rumbo a Malinalco, lugar donde se encuentran numerosos compañeros. El combate estuvo reñido; ambos combatientes luchaban heroicamente, hasta que los rebeldes pudieron romper las trincheras y seguir adelante. Pues los rebeldes no creen en las batallas campales, estos entran a los pueblos; los saquean y luego los abandonan.

La región del Oro y Palizada, así como el territorio de un radio de algunos kilómetros se encuentra en poder de los comunistas, y a diario hay quejas de robos, cometidos por algunos grupos de rebeldes.

La región de Temascaltepec está en poder de algunas fuerzas de rebeldes comunistas, y el pueblo sigue amagado, sin que haya llegado el esbirro Riveroll, quien se iba a comer vivos a los rebeldes.

Uno de los principales grupos de rebeldes comunistas está operando en el distrito de Valle de Bravo, región escasamente guardada por las fuerzas del mentado Madero. Cerca de la frontera de Morelos hay algunos rebeldes en poder de los rebeldes comunistas.

Dada la impotencia de los esbirros que operan en aquella región, el esbirro Riveroll ha recibido órdenes de destruir los pueblos por medio de la metralla y el incendio, no importantes ni a las familias que constantemente perecen bajo las llamas ocasionadas por la artillería de los salvajes de uniforme.

Los maquinistas no quieren depender de los jefes de las escoltas, pues a más de estar en peligro de ser asaltados por servir al gobierno, este los acusa de traidores cuando los trenes son detenidos, y por esto se rehúsan y no quieren compromisos con nadie.

Dicen los maquinistas que el asalto habido entre Teicman y Hualtzipán, se debió a que el primero de los trenes tuvo que hacer alto por orden del capitán de la escolta, y que esto motivó que el tren fuera balaceado por los rebeldes que dominan aquella región.

Aprovechando la oportunidad, mientras las llamas azotan a la importante población de El Oro, estado de México, los proletarios vaciaban las casas de los burgueses, así como las comerciales.

Las huertas rebeldes que acudida el compañero Mariano y las hordas del sexto batallón, sostuvieron un reñido combate en Santa María, con una diez leguas de Parral, Chihuahua. No hay más detalles.

Se confirma la muerte del rebelde comunista que tanto daño causó a los bandidos de aquella región. Este rebelde en vida lleva el nombre de Andrés Ruiz Méza, quien fué gravemente herido en el combate habido en Temascaltepec.

La columna que dirige el cobardo Riveroll, ha destruido totalmente algunos pueblos. Los cuales después de ametrallarlos han sido incendiados.

A raíz del ataque a la población por parte de los comunistas, éstos destruyeron completamente el Real de Atriba, al grado de sólo dejar en buen estado dos casas de dicho lugar.

Cerca de Tenancingo, México fué sorprendida una columna federal en una emboscada que le tenían preparada los rebeldes.

En Atla, México, fueron fusilados tres individuos por haber simpatizado con la revolución.

La red telegráfica que comunica Yantepec con Cuernavaca, fué cortada por los rebeldes.

Un grupo de obreros y federales fueron sorprendidos por otra numerosa guerrilla, en Texcal Alcolápan, México, mientras se ocupaban en reparar la línea telegráfica, habiendo algunos muertos de ambos lados. No dicen de quienes fué lo victorioso.

Los rebeldes que acudida el compañero Cheché Campos, intentaron apoderarse de la plaza de Huejocuilán, Jalisco, fueron rechazados por los capitales muertos de hambre como el que esto escribe, siendo ayudados por los "juanes".

Una última hora hemos sabido que fué saqueada e incendiada.

Declaraciones de Morelos

Dice: "No es verdad que la revolución zapatista, sea un caso social ó cosa por el estilo, sino un estado anárquico motivado por las predicas de algunos que para levantar a la gente que habitaba tranquilamente en aquellas comarcas, les prometieron repartición de tierras y antes que todo, la justicia."

Agrega el mismo bandido: "Estos hombres creían que se les cumpliría lo ofrecido, y no es verdad como se asienta que los zapatistas (comunistas, babosos) reclaman terrenos que los hacendados dicen que les han quitado."

Signe diciendo: "Lo que hay es que esos hombres que no poseían na-

que. Los federales amustados como andan, creyeron que se trataba de rebeldes é inmediatamente abrieron un nutrido fuego, el que duró como quince minutos hasta que viendo que nadie les contestaba, se convencieron del error y cesaron el fuego. ¡Vaya! si quisiera les quitaron ese trabajo a los rebeldes.

—Benjamin Argumedo, quien después del saqueo de Chalchihuites, se separó del compañero Campos, ha hecho su aparición cerca de Peñón Blanco al frente de cuatrocientos rebeldes.

De Durango salen dos columnas de fuerzas del gobierno rumbo a San Juan del Río, dízase a perseguir a los numerosos partidas que desde que la población fué tomada por Mariano Reyes (a) Indio Marfian, se han extendido en las haciendas de aquella región cometiendo innumerables "atentados".

—Un considerable número de rebeldes dirigidos por Anador Sánchez, uno de los más temibles por la clase ladrona, en el estado de Morelos, han penetrado en algunos pueblos, los cuales han sido saqueados. Después de haberse apoderado de todo lo que necesitaban se dirigieron a Barranca Honda.

Estos mismos rebeldes sostuvieron un combate con doscientos federales en el mencionado lugar, habiendo perdido los primeros ocho camaradas. Los que dan la noticia no dicen si salieron ileso ó de huida.

—Persona recién llegada de Guerrero a la ciudad de México, informa que la situación en dicho estado no ha mejorado; pues que principalmente en los distritos de Allende, Alvarez, Aldama y Mina, es aun delicada.

Y que en la cabecera de Aldama, existe una fuerza federal, cuidando la población, la cual no sale en persecución de los rebeldes, debido a que éstos son numerosos. Previamente llegan hasta los suburbios, azuzando burgueses y autoridades.

A cinco kilómetros de la población hay varios grupos de rebeldes, encontrándose estos en Ahuacatlán, Acatempan, Los Sautes, El Calvario y Apatzingán.

—Una partida de rebeldes llegó al mineral de "Los Azules," Chihuahua, y después de saquear las principales casas de comercio, hizo prisionero al jefe de la negociación minera exigiéndole un fuerte rescate.

—En la estación de Opal, Chihuahua, un grupo de veinte rebeldes cortaron la línea telegráfica y se llevaron \$200 que había en la estación.

—De Hermosillo, Sonora, ha salido un destacamento con rumbo a la "Pitáyita," al mando del esbirro Martín, dízase para evitar los frecuentes ataques que los comunistas Yaquis están haciendo a Estación de Oroz.

Temascaltepec, México, se encuentra otra vez amagada por los comunistas que operan en aquella región; los federales que guardan dicho lugar, son muy bien pocos. Estos mismos rebeldes han incendiado algunos poblados entre Temascaltepec y Toluca, contando entre otros, los de San Francisco, San Miguel y Real de Atriba.

A la hacienda de Ahuacatlán de Alguaciras se presentó una guerrilla con intenciones de saquearla; pero desgraciadamente fueron rechazados por los perros del capital.

A inmediaciones de Salazar sigue habiendo tiroteos; pues por allí merodean algunas partidas de rebeldes.

En Buenavista distrito de Apatzingán, Mich., fué descubierto un campamento. Las autoridades hicieron prisioneros a los que encabezaban el movimiento que debía haber estallado, recojiéndoles armas y bombas de dinamita.

Lo sentimos; pero no importa. ¡Adelante! los golpes hacen ginetes!

Chupala, Puebla, cayó en poder de los rebeldes, quienes cometieron toda clase de atropellos. Estos ajusticiaron dos burgueses y secuestraron a uno de los principales comerciantes, por cuya libertad exigen una crecida suma de dinero. En la mencionada ciudad hay gran pánico, entre todos los burgueses y sus defensores. Los rebeldes son numerosos y los "inocelos" son impotentes.

—Un grupo de veinte comunistas entraron por asalto al pueblo de Teyuca, Puebla, donde saquearon algunas casas de burgueses y comerciantes; además se llevaron varios caballos.

—En el pueblo de San Pedro, Mex., lugar que estaba ocupado por los rebeldes comunistas hubo un reñido combate, resultando la victoria de parte de los federales según declaraciones de ellos mismos.

Dice el correspondiente de "La Nación": "(Sujeto a censura). La persecución a la gavilla de Aviña, ha sido activa, ayudando al gobierno los vecinos de pueblos y ranchos; cercaron a San Gabriel, Jal., pero los "bandidos" que cuentan con gentes muy conocedoras del terreno se han dispersados en pequeños grupos y favorecidos por lo montañoso del terreno, dificultan las operaciones de la gendarmería que los persigue (!). Ultimamente asaltaron en número de nueve, la hacienda de Amacuiltilán, "robando" dos mulas, dos carabinas, una pistola y cien pesos."

El esbirro Riveroll, será sometido a proceso por haber perdido la artillería en el combate habido en las cercanías de Temascaltepec.

—En Chichimequillas, Gto., fué ajusticiado el mayordomo de la hacienda, así como el mozo que le acompañaba. El capataz respondía al nombre de Guadalupe Macías.

—Los compañeros Yaquis, siguen activos en el estado de Sonora según comunican de Guaymas. Algunos rancheros han sido despojados de todo el ganado y mercancías de las haciendas. Los ranchos están prácticamente desiertos, pues todos los burgueses y explotadores huyeron para Guaymas huyendo de la justicia de los rebeldes comunistas.

—En vista de que los rebeldes que acudida Cheché Campos, quienes recientemente saquearon Huejocuilán, Jal., retirándose después rumbo a Valparaiso, los esbirros, tanto de línea como rurales que operan en aquella región, han recibido instrucciones para efectuar un movimiento simultáneo, con el objeto de copar a los in-

## EL FRACASO DE LAS HUELGAS

El desastroso fin de la última huelga de mineros en Cananea, Sonora, no nos ha sorprendido, como no nos sorprenden los resultados de movimientos de mejoramiento que efectúan obreros adormecidos todavía por las drogas de la paz, la ley y la patria.

En tanto que el obrero huelguista pacíficamente demande del capitalismo aumento en su salario, conceda al gobierno el derecho de decidir como árbitro en sus diferencias con las compañías explotadoras y abrigue sentimientos de patriotismo, vivirá siempre escarnecido y burlado. Y en estos momentos en que la Revolución Social barre a México de uno a otro extremo, las huelgas pacíficas son simplemente ridiculas y se exponen a ser acorraladas diplomática y brutalmente, como lo fué la última del mineral de Cananea.

En este caso, los mineros en número de centenares, habían dejado los trabajos, y por medio de "leaders" hicieron sus demandas a los "bosses", entre ellas, aumento de salarios, reducción de horas de labor y mejoramiento de habitaciones. Los "bosses" se negaron a satisfacerlas y llamando en su auxilio a Ismael Padilla, un esbirro que se hace llamar gobernador de Sonora y que no es otra cosa que un instrumento del capitalismo yankee, acabaron con la huelga, como puede verse en el siguiente telegrama publicado por la prensa burguesa de la ciudad de México:

"Cananea, Sonora, Diciembre 23, 1912.—La huelga de los mineros puede darse por terminada, debido a una parte a las concesiones dadas por la Compañía después de una conferencia con el gobernador de Sonora, y en otra a la energía desplegada contra algunos insubordinados a quienes se aprehendió para conducirlos a Hermosillo, de donde parece que serán llevados hasta México."

Lo otorgado por la compañía explotadora, fué la reducción de media hora a la labor diaria, esto es, que en lugar de nueve horas de trabajo, en lo sucesivo solo trabajen los mineros ocho horas y media. Pero esa "concesión" la van a pagar bien cara los mineros, porque los "bosses" aumentarán un tanto por ciento en los precios de los artículos de primera necesidad que almacenan en sus tiendas y de las cuales se surten los obreros, y porque también obligarán a estos a hacer el mismo monto de trabajo de antes en las ocho horas y media a que han reducido el tiempo de labor.

Y la prisión en la penitenciaría de Hermosillo de los llamados "leaders" de la huelga, Esteban B. Calderón, Juan José Ríos y Catarino Maytorena—que ordenaron el gobernador y sus esbirros en interés de la salud "capitalista",—es una buena lección para los que obrando como corderitos y abrazados a la tiranía del estado, quieren luchar contra el bandillaje de los ricos.

El gobierno llama solución al resultado de la huelga citada; el capital dice que Cananea vuelve a su actividad y los mineros manifiestan que vuelven a sus trabajos; pero nosotros mantenemos que la cuestión de Cananea queda en pie, porque el derecho a vivir no ha sido conquistado, las clases permanecen vivas y la desastrosa miseria de una queda en frente de la soberbia abundancia de la otra.

Esa desigualdad social sólo puede parar por la acción revolucionaria de los mineros. El remedio a sus males y la solución de sus problemas radican en que tomen posesión de las minas y de toda la industria minera que constituye los elementos de producción. En Cananea, de una manera fácil puede llegarse a esa solución. No pueden dos ó tres mil hombres que ahora trabajan en las minas y fundiciones, tomar posesión de todos los almacenes, minas, fundiciones y concentradoras de la explotadora compañía? ¿Qué autoridad impediría a los mineros de Cananea el trabajar las minas y fundiciones del rico mineral para provecho de todos? Con una declaración y el acto consiguiente, pueden efectuar lo primero. Ninguna autoridad trataría de evitar que los millones de mineros trabajaran para sí las minas. ¿Porqué? Tanto porque en los actuales momentos las fuerzas del capitalismo, y hablamos de las fuerzas de línea, están bien ocupadas en otras regiones del país haciendo frente a la Revolución en marcha é imposible se les haría el ir al lejano mineral, como por que las autoridades maderistas del estado y el titero Maytorena que está jugando como gobernador por obra y gracia de Francisco I. Madero, no podrían hacer frente a los cuerpos compactos de mineros, conscientes de su derecho a la propiedad común de la mina y fundiciones que trabajan. Maytorena y sus políticos, que no trabajan, que no producen nada, que están viviendo a las costas del pueblo trabajador de Sonora, seguros estamos que irían a pelear contra los mineros. Generalmente, los capitalistas y políticos mandan instrumentos a pelear sus batallas, las batallas del capitalismo; nunca van ellos. Ahora, muchos de los maderistas que de buena fe pelearon en Sonora a favor de Madero, han quedado convencidos de la traición del político aventurero de Coahuila y se rehúsan a pelear contra sus hermanos los mineros de Cananea.

Causas económicas obligaron al pueblo de Sonora a levantarse hace dos años contra la dictadura. Y la dictadura no está destruida. Se venció a Porfirio Díaz; pero Porfirio Díaz no era la causa de la ruina del pueblo de Sonora. El estado social en que se vive en Sonora como en los demás estados de México, sí la constituye. Y ese estado de cosas continúa. Ved al banquero haciendo todavía hoy en Hermosillo las más asquerosas combinaciones para duplicar y triplicar "su" capital; ved al fabricante, al dueño de minas, al terrateniente, en otras regiones del estado, continuar en su obra de explotación a la clase trabajadora de la misma manera que en la época de Díaz; ved al magnate ferrocarrillero, al comerciante en grande escala y al armador de buques seguir recibiendo intereses en sus operaciones de la misma manera que en tiempos de la tiranía porfirista. La misma situación está en pie. Madero, al frente de su dictadura cómica, sostiene el viejo sistema. Y si se derroca mañana a Madero para que entre al poder Pascual Orozco ó otro aventurero, la situación continuará igual. El minero, el peón, el tejedor, en una palabra, el proletariado mexicano, seguirá pasando por el martirio a que lo sujetan los grandes adinerados, los bandidos que representan los grandes intereses capitalistas. De consiguiente, hay que remover las causas económicas y para que los mineros de Cananea y demás trabajadores

## La Revolución Social

Pujante y avasallador, el importantísimo movimiento de México toma cada día mayores proporciones, continuando en su marcha progresiva y abrazando ya el país entero.

Verificanse combates encarnizados y sangrientos, verdaderas carnicerías, pero en regla, los detentadores de la tierra llevan la peor parte y los revolucionarios indomablemente avanzan y a toda costa van implantando el comunismo. Muchachos y mujeres valerosas, algunas hasta como cabecillas, cooperan en la gran refriega social.

El número de guerrillas aumenta, y con sus huertas, en que no falta la artillería, arrasan todo lo que se opone a su obra de justicia y de saneamiento. ¡Nada de propietarios! ¡Nada de explotadores!

Y ya en gran parte del país la tierra y los instrumentos de trabajo han sido expropiados y el servicio es hecho en común.

La revuelta de los bandos políticos ha mucho tiempo que por falta de gente y desprestigio de los jefes, fracasó por completo.

Muchos é interesantísimos pormenores sobre la inminente intervención de los Estados Unidos, cuyas fuerzas ya cercan el país por mar y tierra, pueden encontrar nuestros lectores en REGENERACION. Esa intervención será contraproducente; subvenga a todo México y excitará y hará obrar al proletariado americano y mundial y puede muy bien y rápidamente, extender a toda la tierra el fuego de la Revolución Social.

"O CLARAO" (revista portuguesa.)

A TODO LOS ANARQUISTAS DEL MUNDO.

Compañero: Salud.

Presentada nuestra iniciativa sobre la celebración de un Congreso Internacional Anarquista,—pidiendo opiniones de si era ó no conveniente a grupos y compañeros,—hemos de decir que estamos completamente satisfechos de dichas contestaciones.

Han mandado sus opiniones alentándonos para llevar a cabo nuestro objetivo los grupos siguientes: Federación Anarquista de Buenos Aires; Grupo Acarata, de Nueva York; Centro Estudios Sociales, de Canadá; Grupo 1.º de Janeiro, de Lisboa; Grupo Acción y Cultura, Azuaga; Los Antiguales y Rebeldes en Acción, de Elche; Ateño Sindicalista, de Madrid; Obreros Carpinteros, de Valencia, y varios compañeros individualmente.

Una vez más volvemos a repetir sería de utilidad para el ideal la celebración de un Congreso Acarata; sabemos de antemano que esto ocasionaría grandes gastos y por tanto mayores sacrificios; mas ¿que importa este

## La Revolución Social

compartir en Cuba de orden del gobierno. ¿Un nombre de la ley? No hay ninguna que indique se me pueda prohibir, y si la hay, que ampara mi derecho; faltando a ella, el secretario de gobernación, al dar órdenes que me cortan la libertad de ir donde quiera, por el sólo delito de pensar libremente. La constitución de Cuba prohíbe y el código señala correctivo para todo gobernante que la infringe, como han hecho ahora conmigo, rompiendo el artículo 27, (creo este es su número) que claramente dice que nadie podrá ser molestado por su manera de pensar. He aquí el engendro de rebeldías, al esos señores tuviesen conciencia, que de particular sería que de noche despertaran con un ¡ay! de estremecimiento soñando que la hoja de un acorrido puñal les traspasa el corazón, que le pasó a Carhot, o que cuatro balas les han horadado el cerebro como les ha ocurrido a otros tiranos que abusando de su autoridad han dado órdenes de alorzar a inocentes víctimas como lo fueron los cinco mártires de Chicago, que dos años después se reconoció su inocencia dando la libertad a los que habían escapado del patíbulo y estaban en presidio, por lo que después de esclarecidos estos hechos salió un Czolgosz, que, quien sabe si su conciencia le señalaba qué tenía un deber que cumplir quitando al tirano que había sancionado con su autorización dicho crimen, tocándole McKinley el turno del crimen que debía a la humanidad, de unos hombres inocentes? Así como Cánovas, encontró un Angiolillo, en cuyo gobierno no veía más que la sombra del causante de los mártires de Montjuich, que tan triste fama tiene de los delitos de esos gobernantes españoles, que se cayera uno diario, no pagarían todas las infamias cometidas con el proletariado español, registrándose diariamente nuevos mártires de honrados obreros que se ven obligados a salir de España o que quedan prisioneros en la cárcel toda su vida; y luego se extrañan y exceden a esos hombres que llevan a la desesperación, bien por sus persecuciones, ó por un sentimiento muy grande y noble de humanidad, quitan a los tiranos que cada día se distinguen más por su ferocidad en perseguirlos. ¿Que compasión merecería al mundo, si mañana un hombre se levantara y clavara un puñal al corazón del tirano que hoy rige los destinos de Cuba, el cual en el tiempo que lleva de ocupar el poder, él y sus secuaces de secretarios, no han hecho más que llenar de lágrimas el hogar de muchos trabajadores que hacia diez, quince, veinte y treinta años de estar en Cuba, dejando a las madres sin el padre de sus hijos y a estos expuestos a pasar hambre y miseria y morir de necesidad, sin poder sentir el calor de un beso del que engendró y que sacrificaría su vida por verlos y atenderlos? Al instante saldrán los rotativos alarmantes queriéndonos presentar ante el pueblo como fieras, sin analizar las causas que producen tales efectos, que son los abusos y atropellos que diariamente cometemos, y no sólo con los anarquistas y sus familias, sino con sus contrarios políticos, como le pasó a Pino Guerra, San Miguel, Armando André y algunos otros que se vieron atacados y perseguidos por no estar conformes y divulgar el latrocinio que han hecho de los dineros del pueblo, todo esos que entraron ayer sin camisa, y saldrán mañana con fincas y millones en los bancos, robados al pueblo mismo y esclavo que con tanta estupidez tolera semejantes infamias.

Vamos comparando, ¿quién es más criminal? ¿el anarquista que creyendo prestar un servicio a la humanidad, sacrifica su vida, quitando la de un tirano gobernante, ó el gobernante, que con la excusa de proteger a la sociedad, nos persigue en todas partes, acorralándonos, advirtiéndolo a burgueses que nos explota que tiene un anarquista en su taller, fábrica ó campo, con el objeto de hundirnos en la miseria y que sucumban nuestros hijos al caer de lo más necesario,

## La Revolución Social

compartir en Cuba de orden del gobierno. ¿Un nombre de la ley? No hay ninguna que indique se me pueda prohibir, y si la hay, que ampara mi derecho; faltando a ella, el secretario de gobernación, al dar órdenes que me cortan la libertad de ir donde quiera, por el sólo delito de pensar libremente. La constitución de Cuba prohíbe y el código señala correctivo para todo gobernante que la infringe, como han hecho ahora conmigo, rompiendo el artículo 27, (creo este es su número) que claramente dice que nadie podrá ser molestado por su manera de pensar. He aquí el engendro de rebeldías, al esos señores tuviesen conciencia, que de particular sería que de noche despertaran con un ¡ay! de estremecimiento soñando que la hoja de un acorrido puñal les traspasa el corazón, que le pasó a Carhot, o que cuatro balas les han horadado el cerebro como les ha ocurrido a otros tiranos que abusando de su autoridad han dado órdenes de alorzar a inocentes víctimas como lo fueron los cinco mártires de Chicago, que dos años después se reconoció su inocencia dando la libertad a los que habían escapado del patíbulo y estaban en presidio, por lo que después de esclarecidos estos hechos salió un Czolgosz, que, quien sabe si su conciencia le señalaba qué tenía un deber que cumplir quitando al tirano que había sancionado con su autorización dicho crimen, tocándole McKinley el turno del crimen que debía a la humanidad, de unos hombres inocentes? Así como Cánovas, encontró un Angiolillo, en cuyo gobierno no veía más que la sombra del causante de los mártires de Montjuich, que tan triste fama tiene de los delitos de esos gobernantes españoles, que se cayera uno diario, no pagarían todas las infamias cometidas con el proletariado español, registrándose diariamente nuevos mártires de honrados obreros que se ven obligados a salir de España o que quedan prisioneros en la cárcel toda su vida; y luego se extrañan y exceden a esos hombres que llevan a la desesperación, bien por sus persecuciones, ó por un sentimiento muy grande y noble de humanidad, quitan a los tiranos que cada día se distinguen más por su ferocidad en perseguirlos. ¿Que compasión merecería al mundo, si mañana un hombre se levantara y clavara un puñal al corazón del tirano que hoy rige los destinos de Cuba, el cual en el tiempo que lleva de ocupar el poder, él y sus secuaces de secretarios, no han hecho más que llenar de lágrimas el hogar de muchos trabajadores que hacia diez, quince, veinte y treinta años de estar en Cuba, dejando a las madres sin el padre de sus hijos y a estos expuestos a pasar hambre y miseria y morir de necesidad, sin poder sentir el calor de un beso del que engendró y que sacrificaría su vida por verlos y atenderlos? Al instante saldrán los rotativos alarmantes queriéndonos presentar ante el pueblo como fieras, sin analizar las causas que producen tales efectos, que son los abusos y atropellos que diariamente cometemos, y no sólo con los anarquistas y sus familias, sino con sus contrarios políticos, como le pasó a Pino Guerra, San Miguel, Armando André y algunos otros que se vieron atacados y perseguidos por no estar conformes y divulgar el latrocinio que han hecho de los dineros del pueblo, todo esos que entraron ayer sin camisa, y saldrán mañana con fincas y millones en los bancos, robados al pueblo mismo y esclavo que con tanta estupidez tolera semejantes infamias.

Vamos comparando, ¿quién es más criminal? ¿el anarquista que creyendo prestar un servicio a la humanidad, sacrifica su vida, quitando la de un tirano gobernante, ó el gobernante, que con la excusa de proteger a la sociedad, nos persigue en todas partes, acorralándonos, advirtiéndolo a burgueses que nos explota que tiene un anarquista en su taller, fábrica ó campo, con el objeto de hundirnos en la miseria y que sucumban nuestros hijos al caer de lo más necesario,